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临时议程*项目20和35

束埔寨局势

东南亚的和平、稳定和合作问题

1 9 8 2年8月3日

越南常驻联合国代表团临时代办 

绐秘书长的信

谨转递1 9 8 2年7月2 8日越南新闻社就越南社会主义共和国外交部长阮基 

石先生阁下访问缅甸联邦社会主义共和国（附件一）和马来西亚（附件二和三）的 

结果所作出的三篇报道，并恳请阁下将本函及其附件作为大会临时议程项目2 0和 

3 5的正式文件散发。

越南社会主义共和国常驻联合国 

代表团临时代办 

大使‘

阮玉蓉（签名）
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附件一

外交部长阮基石谈访问缅甸的情况

:请你谈一谈你访问缅甸联邦社会主义共和国的结果好吗？

I:我对缅甸联邦社会主义共和国进行友好访问时，拜会了缅甸总统和总理，

向他们转达了国务委员会主席长征和部长会议主席范文同的问候。我同外交都长吴 

切汉（Ü Chit Hlaing )和缅甸外交都的其他高级官员举行了会谈。缅甸领导 

非常希望促进我们两国之间的关系。越南和缅甸在许多方面很相似，我们可以在许 

多经济发展领域，特别是在农业方面，进行合作及交换意见^越南和缅甸在维持本 

区域和平与稳定方面，具有共同的利益„

我大致介绍了最近举行的老挝、柬埔寨和越南外交部长会议所提出的建從缅 

甸表示欢迎一切可以导致本区域和平与稳定的建议，并认为，有必要保持联系和加 

强双边关系。緬甸外交部长接受了我请他访问越南的邀请。

你对麵甸人民取得的经济成就有何看法？ \ ■

I:缍甸的自然条件很不错。它的面积是越南的一倍，但是人口只有我们的五 

.分之二。鲤甸的可耕地面积很大，不过，实际耕作的，只有500多万公顷，全国的 

自然灾害板少。有了这么好的条件，缅甸本可在经济发展方面大有进展，如果不是 

因为缅甸人民的和平努力受到了很大的阻桡一一尽管缅甸政府同中国很友好，三十 

多年以来，颅甸人民的安全和稳定一直受到中国人支持的造反派的威胁。尽管如此， 

缅甸人民意志坚强，近年来已取得了重大的成果。1 98 1年的大米产量从1976 

年的8 0 0万吨增加到1，400万吨，国民平均产量达5 0 0公斤。自从197 8 

年以来，每年增产1 0%，缅甸现在每年输出几乎1 〇〇万吨大米；它还生产150 

万吨石油，在这方面已自绐自足。此外，它的煤年产重为2, 700万吨，它所需要 

的棉花一半是自己的出产。
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ji:你认为两国关系的前途如何？

我们两国都对3 5年来，即使在极困难时刻，仍然保持的密切关系的发展， 

感到满意。1 9 4 7年到1 9 5 0年，在越南人民抵抗法国的初期，缅甸人民绐予 

我们全心全意的支持。在抗美战争中，缅甸政府和人民谴责美国轰炸北越，在南越 

喷洒化学毒剂。自从1 9 7 9年以来，当北京领导班子里的反动分子公开采取敌对 

政策以孤立越南的时候，越南相缅甸之间的关系又有了进一步的发展。1980年 

4月，范文同总理到缅甸进行访问，1 9 8 1年1月，缅甸外交部长到越南访间，

都是显著的例子。我们两国都亟愿为东南亚的和平与稳定计促进两国的关系。

Digitized by UN Library Geneva



A/3T/3T1
Chinese 
Pagr h

附件二

越南外芡部长访问马来西亚

越南新闻社河内7月2 8曰一-越南外交部长阮基石应马来西亚外交部长特兰 

斯里加扎利•沙菲的邀请•于7月25日至28日前往马来西亚逬行了为期四天的 

正式访问l

访问期间•阮基石拜会了穆罕默德•马哈蒂尔总理•问m转交了部长会议主席 

范文同的信，和转达了请m访间越南的遨请。马哈蒂尔总理很高兴地接受了邀请。

外交部长阮基石同外交部长加扎利•沙菲先生进行了会谈。双方就双边关系 

和东雨亚和平及稳定进行了讨论。iid门说，该区域的和平及稳定是他们的共同目 

标，但同时泌们也谈到在如何应付这项问题上所有的歧见，m们同意继续对话，以 

解决m们的分歧，以便便东南亚成为一个和平、稳定和合作的区域。双方对东南 

亚的和平及稳定都表现了高度的责任懕，并一致认为，hi们的会谈十分有益，而且. 

会谈是在友好、坦率的气氛下，和双方彼此谅解的情况下逬行的。外交部长加扎 

裥•沙菲接受了外交部长阮基石提出的请牠访问越南的邀请。

外芡部长阮基石热诚地会见了贸易和工业都长里闱丁。 也11]讨论了两国间的

贸易关系。

列席这些会谈的有：马来西亚方面，议会秘书网布都尔•卡蒂尔，外交都总秘 

书扎卡里亚，大便阿吉特辛，和马来西亚駐越南大便哈利姆。越南方靣，驻马来 

西亚大便阮坆，相分别担任外交部一般事务司和第三业洲司司长的潘端南和陈辉忠。
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附件三

外交鄧长阮基石论访冋马来西亚的情况

越南新闻社河内7月2 8日——外交鄧长阮基石今天结束了对马来西亚的访问。 

üi就这次访问接受越南新闻社的访问，问答情况如下：

问：

习否请你谈谈前往马釆西亚访冋的成果？

答： .

我同马来西亚总理、外芡都长和贸#及工M账都进行过有益的会谈，双方本着 

友好和公开的積神，讨论了双边冋题和本区域的局势。马来西亚领导人对范文同 

主席1 9 8 0年的访间留有深刻的印象。

双方对危及东南亚所有国家的厥胁，看法一致。汹们在致力建立和平，稳定 

和合作的东南亚方面，存有共同的利益，并认为，马来西亚提出的，建立东南亚和 

平.目由和中立区（ZOPFAIT)的方案是逬行对话的基础。.然而.由于对所谓束 

埔藥局势的宥法不同，m们在如何看手觯决这些问题上存有歧见。直要的是：马 

来西亚领导人对东南亚和平亭业以及印度支那各国同东盟各国间的对话，都存有高' 

厪的贡饪感 双方一致主张，要改善相互的谅解和适当地考虑到彼此的利益，对

话和联系都是必不可少的a m们一致认为.在达到一致看法以前，不应当采取会 

便问题逬一步复杂化和妨碍对话及和觯的任何行动，或发表这样的声明。本着这 

种精神，îüi们同意加强今后的肤糸。穆罕默■•马哈蒂尔总巻.和外芡都长加扎利. 

沙菲接受了W往越南访冋的邀请3 在同贸易及工业部长会误的时候，双方讨论了

备该国的经济发展，以及它1H的贸易关系。所有会谈都是十分有益的，也是在友 

好、坦率、平等、诚意及相互谅解的气氛之下，和对东南亚和平存有高度责任感的
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情况下逬竹的。

问：

新加坡和泰国新闻界对所谓的“越南蒇胁”大事宣染，那么，马来西亚领导人 

对这个问题又抱着什么态度？

答：

我们全E评价了与来西亚领导人对东雨亚和平的建设性态度和高度的责任懕. 

以及东盟同印度支那间的对话。马来®亚领导人以开敞的态度接见我们。他们 

不相信新闻界所说的，他们要会见我们，以便知悉这个问题的真象。m们问到新 

加坡报纸所说的，关于越南威勝和越南叉援对东盟的颠覆竹动等指控。衩直甲了 

范文同总理1 9 8 0年关于越南政策的声明。这些政策是：一贯專垔其旭国冢的 

独立.主权和领土芜整，以及不干涉它们的内政。

同时，我明白指出，如果泰国和其他东盟国冢继续它们对印度支那各国的敌对 

竹动，印度支那各国就要行便它们自卫的权利•然而.我们希望这科情况不致发生。 

马来西亚新闻界也报导说1，同新加坡报纸所作的指控完全相反，我们从来没有提到 

M覆的冋題，衩们也对马来西亚报纸在新闻报导上的负责态度录示感樹。

怀如何评价马禾皆亚在促逬本地区和平及稳定上所起的作用？

马罘云三晃议了东南亚和平、自由和中立区方莱（Z0PFA1I),述同老挞外交 

郁长奔•西巴Ê 1 9 8 1年代表印厪支那各国îLw合區#出的七项原则，东宗1和 

平、自由和宁立区方案是本地区所有冢根据下歹L原則进行讨论.以使为区域问爽 

寻豕怒决办法的基础：尊童相互的拄立、主权和锁土完登，不千涉梠互内政、/;把 

自己的耆法二W于入、和不强纩名受外间的看法。在向匕皮支那各[ELP关系
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上，马来西亚和印度尼西亚一向坚持采取对话的办法。早在1 9 8 0年，当局势 

仍十分紧张的时候，它们就开始同印度支那各国进行对话。由于马来西亚政府领 

导人采取负责任的态度，我们深信，在恢夏本地区和平及稳定这方面.马来西亚必 

能发挥出重大作用。

马来西亚对1 9 8 2年7月在胡志明市举竹的印度支那外交部长会议所提出的 

各项提案采取什么态度？

答： . .

马来西亚领导人正在认冥地研究这些提案。
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